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Проекты
Обустроим область к юбилею!

В 2016 году исполняется 80 лет с момента основания Ярославской области. Изменений за
прошедшее время в истории нашей области было немало.
В 1917 году Ярославская губерния имела 10 уездов: Ярославский, Ростовский, Рыбинский,
Угличский, Даниловский, Любимский, Мологский, Мышкинский, Пошехонский, Романово-
Борисоглебский, делившихся на волости. В 1929 году губерния была упразднена, и на её
территории были образованы Ярославский и Рыбинский округа Ивановской промышленной
области. В 1936 году Ивановская промышленная область была разделена на Ивановскую и
Ярославскую области.

Юбилейный год для области – достойный повод, чтобы привести её в порядок. 30 марта на
заседании координационного совета по реализации проекта «Обустроим область к юбилею!»
был окончательно утвержден перечень мероприятий, включенных в проект.
 
Проект «Обустроим область к юбилею!» реализуется в регионе по инициативе партии
«Единая Россия» в соответствии с указом Губернатора Сергея Ястребова. Это один из
самых масштабных региональных проектов: на его мероприятия будет направлено более 1,5
млрд. рублей. Цель проекта – формирование комфортной среды для жителей области при их
непосредственном участии. В заявках напротив каждого объекта указано, сколько человек
пришло на обсуждение, сколько проголосовало за проведение работ.

 Рассмотрено более 1100 заявок из всех муниципальных образований Ярославской области,
и по 97 процентам из них приняты положительные решения. Задача для всех муниципальных
образований – до 15 мая провести конкурсы по всем объектам и до 1 июня заключить
муниципальные контракты. Это позволит в летнее время полностью выполнить объём работ
и к 1 сентября в соответствии с графиком завершить весь комплекс мероприятий.

 Принимать результаты работ по проекту будут, в том числе, инициативные жители,
активно участвовавшие в организации собраний и выборе мероприятий проекта.
Основные направления проекта: «Благоустройство и ремонт дворовых территорий
многоквартирных домов, проездов к ним», «Дорожная деятельность», «Культура»,
«Массовый спорт».

Любимский район представил несколько проектов, утверждены следующие:

капитальный  ремонт Расловского ЦДК,  приобретение для него оборудования;
выполнение ремонтных работ, создание отдельных элементов благоустройства в Городском
парке; обустройство комплексной спортивной площадки по ул. Советская (г. Любим);
ремонт автомобильных дорог местного значения: ул. Октябрьская, ул. Некрасова (г.
Любим), ул. Ярославская в д. Вахромейка, ул. Родниковая в д. Тимино, ремонт подъезда
к д. Власуново; ремонт подъезда к Д/С № 7 д. Ермаково.
Основной груз исполнения программы ляжет на муниципальные власти. Необходимые
субсидии муниципальным образованиям области будут выделены из бюджета Ярославской
области до 15 апреля.

С. Сергеева

Культура
В песнях раскрывается душа…

Какие трудности не переживал бы наш народ, не было такой эпохи, когда людям было
бы «не до песен». Пели и поют почти всегда – в горе и в радости, в будни и в
праздники. Именно в песнях раскрывается душа народа. «Покажи мне, как ты поёшь,
пляшешь и читаешь стихи, а я скажу тебе, какой нации ты сын», - так говорил русский
писатель и филосов И. А. Ильин.

Всем настоящим ценителям русской песни 2 апреля подарил замечательный концерт
народный ансамбль «Повадушка». Кто на него не пришёл, тот упустил возможность
порадовать себя в выходной день хорошими песнями в достойном исполнении. Не зря в
начале концерта ведущие привели в пример поговорки из старины: «Кто с песней живёт,



того кручина неймёт», «Как живётся, так и поётся», «Где песни, там и молодость». В
девятнадцати песнях, исполненных сольно, дуэтом, ансамблем, - все особенности души
русского народа – её безмерная широта, доброта, щедрость; удаль и молодецкий задор.
Они вызывают самые разные эмоции – от пробивающей на слезу акапельно исполненной
ансамблем «Лебединой верности» до забавной «Эх, по сёлам», спетой мужским дуэтом, в
которой рассказывается о том, как парень поехал «с гармошкой девок завлекать». В
концерте приняла участие младшая танцевальная группа народного ансамбля песни и танца
«Обнорочка» с танцами «Гусарская полька» и «Кантри».

Начальник Управления культуры и молодёжной политики Любимского района Елена
Валентиновна Мычко со сцены поздравила ансамбль «Повадушка» с тем, что он в очередной
раз подтвердил звание «народный». Было это 20 марта в Пошехонье, где проходил
зональный этап областного конкурса хоров и ансамблей песни и танца «Весенняя
мозаика». В нём принимали участие сразу два коллектива Любимского районного Дома
культуры – народный ансамбль песни и танца «Обнорочка» и народный ансамбль
«Повадушка». В ближайшее время должны стать известны итоги конкурса.



Также на сцене Любимского РДК состоялось награждение участников ансамбля
«Повадушка». Грамоты Главы Любимского района Елена Валентиновна вручила
художественному руководителю коллектива Ирине Валерьевне Соколовой и музыкальному
руководителю Наталье Викторовне Смирновой. Грамотами Управления культуры и молодёжной
политики Любимского района были награждены режиссёр Елена Павловна Михеева,
аккомпаниатор Александр Павлович Смирнов, звукорежиссёр Алексей Дмитриевич Степанов,
старший методист Евгения Юрьевна Моисеева и хормейстер Екатерина Викторовна Голубева.

10 апреля в 13.00 в Любимском районном Доме культуры состоится концерт народного
ансамбля песни и танца «Обнорочка» «Ты живи, Россия, здравствуй!», который обещает
быть не менее интересным. Артисты ждут встречи со зрителями!

Наталья Зубкова
Фото автора

Культура
Говорит и показывает Любим

Заключительный концерт сельской художественной самодеятельности в нашем районе –
всегда событие! Не стал исключением и концерт, который состоялся в ЦДК поселка
Отрадный в минувшее воскресенье. В зале был полный аншлаг, зрители с нетерпением
ожидали начала представления. Да, это был не просто концерт, а именно
театрализованное действо. А иначе и быть не могло, ведь фестиваль сельских Домов
культуры и клубов прошёл в этом году под знаком кинематографа. Как известно, 2016 год
объявлен в России годом Кино, поэтому тематика конкурса была выбрана совсем не
случайно. А уж простор для творчества по этой теме просто огромен – в копилке
российского кинематографа тысячи замечательных, всеми любимых песен, сотни узнаваемых
персонажей, выражений, ставших крылатыми, - одним словом, почва для творчества самая
что ни на есть благодатная. И этим поспешили воспользоваться конкурсанты – не было
среди клубов и ДК ни одного похожего сценария, а вот великолепных задумок и их
воплощений – великое множество. Перед жюри стояла очень непростая задача – для
итогового концерта отобрать лучшие номера в разных  жанрах: песни, танцы,
художественное слово. И вот, долгожданный момент наступил. Без малого три часа подряд
на сцену выходили самобытные талантливые артисты, дарили зрителям радость,
положительные эмоции, а зал не скупился на бурные аплодисменты и крики «Браво!».
Каждый коллектив или солист настолько прониклись исполняемыми произведениями, что
выделить кого-то одного невозможно. Хотелось бы отметить всех исполнителей, каждый



оригинален по-своему. Кто-то берёт силой голоса, природными вокальными данными, кто-
то душевностью исполнения, кто-то искренностью и задором, привнесением в номер
элементов театрализации. Концерт был составлен из 34 номеров. Солисты – Дмитрий
Ворслов (СДК Соколиный), Светлана Ворслова (СДК Соколиный), Светлана Чистякова
(Обнорский СК), Светлана Карпова (Закобякинский СДК), Людмила Ворслова (Покровский
СК), Светлана Волкова (Воскресенский СК), Раиса Мазанкова (Ермаковский ЦДК), Любовь
Рысова (Обнорский СК), Михаил Москалев (Троицкий СДК), Олеся Панкова (Обнорский СК),
Аурика Саматова (Ермаковский ЦДК), Виктория Моисеева (Троицкий СДК), Елизавета
Вихарева (СДК Соколиный), Вера Мясникова  (Обнорский СК), Роман Прокудин
(Рузбугинский СДК), Марина Астрадымова (Вахромеевский ЦДК), Людмила Никулина
(Покровский СК), Александра Озерова (Закобякинский СДК), Анатолий Тарасов (СДК
Соколиный), Юлия Раскатова (Расловский СДК), Лиза Тараканова (Покровский СК), Ирина
Митрофанова (СДК Соколиный), Иван Белков (Закобякинский СДК), Андрей Астрадымов
(Вахромеевский СДК). Вокальные коллективы  – «Ивушки» (Расловский СДК), «Гармония»
(Вахромеевский СДК), «Ладушки» (Закобякинский СДК) – порадовали душевным исполнением
любимых песен, красивыми костюмами. Танцевальные группы: Ермаковского ЦДК и
«Поляночка» Троицкого СДК просто зажгли зал неистовой энергетикой, а детская группа
«Серпантин» Вахромеевского ЦДК покорила сложной танцевальной композицией. Не оставили
равнодушными зрителей и мастера художественного слова –  Валентина Моссаинова
(Страшевский СК) и Елена Ефимьевская (Расловский СДК). Вели программу: художественный
руководитель Вахромеевского ЦДК Светлана Белова (в роли режиссера) и библиотекарь
Вахромеевской библиотеки Наталья Сизова (в роли ассистента режиссера).
Стихли последние музыкальные аккорды, на сцену вышли все участники концерта, и они же
– главные действующие лица и исполнители нового музыкального фильма,
импровизированные «пробы» к которому и проходили в этот день на сцене ЦДК поселка
Отрадный. А назвать будущий фильм решили так: «Говорит и показывает Любим!». Ведь год
Кино в нашей стране только набирает обороты, сколько ещё интересного принесёт нам
кинематограф в ближайшем будущем!
 Начальник Управления культуры Е.В. Мычко приветствовала всех – и артистов, и
зрителей, поблагодарила участников и руководителей сельских учреждений культуры за
прекрасную программу, а затем перешла к самому волнующему моменту – награждению
победителей смотра сельской художественной самодеятельности «Мир кино». Как уже
отмечалось, задача у жюри была непростая, ведь учитывалось сразу несколько критериев:
соответствие и раскрытие темы; оригинальность замысла; правильность построения
программы; качество исполнения номеров; использование местного материала. В итоге,
первое место разделили два Дома культуры: Дипломом 1 степени в номинации « Воплощение
авторского сценария и подбор репертуара»   был награжден   Вахромеевский  ЦДК,
Дипломом 1 степени в номинации «Исполнительское мастерство» – Соколинный ЦДК.
Остальным участникам смотра были вручены Дипломы в различных номинациях.
Конкурс закончился, но творческий процесс – продолжается! Ведь искусство – вечно, а с
такими талантами, коими богата Любимская земля, культурная жизнь в нашем районе будет
с каждым годом насыщенней и разнообразней.

Елена Ермолина
Фото автора

Дошкольное образование

Педагогические инновации
22 Марта 2016 г. на базе дошкольных групп Любимской СОШ проходил районный

семинар-практикум «Особенности использования интерактивного оборудования
 в образовательном пространстве ДОУ».  В работе семинара-практикума приняли участие
педагоги   и руководители дошкольных образовательных учреждений, методист  МУ ЦОФОУ
Е.В. Самойлова. В ходе семинара были освещены теоретические и практические аспекты
данной темы.

Открыла семинар-практикум  Ю.В. Захарова выступлением на тему  из опыта  работы
«Особенности использования интерактивного оборудования
 в образовательном пространстве ДОУ». Юлия Владимировна познакомила присутствующих  с
основными направлениями применения  интерактивного оборудования  в работе со всеми
участниками образовательного процесса,  обозначила преимущества использования
современных технических средств в достижении образовательных целей и задач,
актуальность внедрения интерактивного оборудования в работу с родителями и
педагогами.



Опыт работы  по применению интерактивного оборудования был представлен в ходе
реализации программы семинара не только с позиции достижения детских образовательных
результатов, но и с позиции необходимости владения каждым воспитателем ИКТ-
компетентностями в соответствии с Профессиональным стандартом педагога.

Большое количество времени на семинаре было отведено практической части, во
время которой присутствующие посмотрели  три образовательные деятельности.
Непосредственно образовательную  деятельность  по  патриотическому воспитанию с
детьми младшей группы провела Н.М. Иванова, где воспитанники познакомились с
различными военными профессиями. Занятие-эксперимент с детьми старшей группы провела
Ю.В. Захарова, воспитанники побывали в лаборатории, пообщались с настоящим
профессором, узнали, что такое магнит и  самостоятельно провели несколько
экспериментов.   Занятие-путешествие  «В поисках волшебных лепестков» с детьми
подготовительной группы  провела Е.Ю.   Горячева.

Воспитанники в ходе мероприятия помогали литературному герою Незнайке понять,
что же такое доброта, трудолюбие, бережливость. Дети читали стихи, пели песни,
отгадывали загадки  и  рассуждали о нравственных  качествах  и о своем отношении   к
поступкам Незнайки.

Педагогами были представлены интересные формы и методы работы с детьми.
Продемонстрирована  работа с интерактивной доской, документ камерой. По завершении
каждого мероприятия  было проведено совместное обсуждение увиденного и проведен
самоанализ образовательной деятельности. Педагоги обсудили результативность
проведенных мероприятий с детьми, соответствие содержания поставленным целям и
задачам, принципам ФГОС ДО.

Н.М. Иванова и Е.Ю. Горячева провели мастер-класс  с участниками  семинара-
практикума по созданию мультимедийных  презентаций для работы с интерактивной доской.
Продемонстрировали присутствующим собственные разработки дидактических материалов,
рассказали о возможностях использования  инструментария интерактивной доски для
создания мультимедийных  презентаций.

И.П. Виноградова поделилась с участниками семинара-практикума  опытом работы
образовательного учреждения по применению ИО при  взаимодействии  с семьями
воспитанников.

Таким образом, участники семинара-практикума  познакомились с основными
направлениями применения  интерактивного оборудования в дошкольном образовательном
учреждении. Педагоги отметили актуальность  данной темы, необходимость применения
интерактивного оборудования  в целях практической реализации ФГОС ДО. Обсудили
трудности, возникающие  при использовании данного оборудования,  и наметили  ряд
мероприятий   по усовершенствованию работы   в данном направлении.

Актуальность обсуждаемых вопросов поддержала методист МУ ЦОФОУ Е.В. Самойлова.
Как отметила Елена Владимировна, одно из главных условий внедрения интерактивного
оборудования  в ДОУ – с детьми должны работать специалисты, знающие технические
возможности интерактивного оборудования, четко выполняющие санитарные нормы и правила
использования ИО, владеющие методикой приобщения дошкольников к новым информационным
технологиям.

Таким образом участники семинара-практикума пришли к выводу, что интерактивное
оборудование, в частности интерактивная доска  выступает в роли партнера по игре,
становится рассказчиком и даже помощником. Образовательная деятельность  с
использованием ИД очень увлекательна, она захватывает своей новизной, доступностью,
масштабом и просто доставляет удовольствие дошколятам. Новые возможности
использования мультимедийных технологий способствуют более быстрому овладению речевым
дыханием, звуковым анализом, умением связно говорить, комментировать свои действия,
рисовать, конструировать. Дети с завидной легкостью овладевают способами работы с
различными электронными, компьютерными новинками, но при этом важно, чтобы они не
попали в зависимость от компьютера, а ценили и стремились к живому, эмоциональному
человеческому общению. Поэтому доска используется только как один из приемов на
занятиях. Эффективность компьютеризации обучения в дошкольных образовательных
учреждениях зависит как от качества применяемых педагогических программных средств,
так и от умения рационально и умело их использовать в образовательном процессе.

В конце мероприятия участники обменялись мнениями, собственным опытом по теме
семинара, оставили отзывы и пожелания.

Соб. инф



Спортивный праздник 

Береги здоровье!

Спорт приходит в каждый дом,
Даже в тот, где мы живем.
Спортом ты скорей займись,
Будь здоровым на всю жизнь.

30 марта в нашем втором доме, именно так мы называем детский сад № 3, состоялся
спортивный праздник, посвященный нашему здоровью. У нас уже стало традицией
собираться семьями на такого рода мероприятия. Вот и в этот раз приняли участие
семьи: Горбуновых, Сачковых, Еруслановых, Сизовых,  Костыгиных,  Дмитриевых,
Петровых, Нечаевых, Смирновых, Беляковых,  Коломиных,  причем принимали участие даже
бабушки и старшие сестренки.

Проведя небольшую ритмичную разминку «У жирафов»,  мы разбились на две команды.
Дети сами придумали названия своим командам: «Белые медведи» и «Леопарды». Очень
приятно было видеть горящие глаза детей, их дух соревнования и соперничества.
Сколько было волнения в их глазах, ведь каждому хотелось показать себя с лучшей
стороны.
Было много интересных конкурсов, но нам больше всего понравились совместные конкурсы
с детьми: «Переправа», «Прыжки в мешках»  и  «Проведи шарик».
 Присутствующее в начале праздника волнение у родителей пропало. Принимая позицию
ребенка, они уже кричали «быстрее», переживая за свою команду. Пожалуй, ничто так не
сближает родителей и детей, как совместные праздники, где взрослые на миг могут
вернуться в детство и снизить  «дефицит» положительных эмоции у детей.
И в этом соревновании, мы думаем, нет проигравших – все победители, потому что наши
дети остались довольны, а это главная награда!



Выражаем большую благодарность нашему воспитателю Е. П. Воробьевой за доставленное
удовольствие. Также хочется поблагодарить директора Центра детского творчества  С.В.
Базгареву  за предоставленный зал для участия в спортивном мероприятии.

Семья Костыгиных и родители старшей группы

Общественная палата
Социальные службы отчитались о работе

В прошлую пятницу, 30 марта, в малом зале Администрации Любимского района
состоялось очередное собрание Общественной палаты на очень важную для каждого из нас
тему «Рассмотрение вопросов социального обеспечения населения Любимского
муниципального района». Были заслушаны три доклада о работе в 2015 году: Управления
социальной защиты населения и труда, Комплексного центра социального обслуживания
населения, системы здравоохранения Любимского муниципального района. Участие в
обсуждении озвученных проблем принял присутствовавший на собрании Председатель
Общественной палаты Ярославской области Александр  Сергеевич Грибов.

Кроме членов Общественной палаты Любимского района на встречу были приглашены
Глава Любимского муниципального района Александр Викторович Кошкин, его заместитель
по социальной политике Людмила Борисовна Антоненко, Главы поселений Любимского
района, специалисты Администрации Любимского МР. Александр Сергеевич Грибов открыл
совещание вручением Благодарственного письма от Общественной палаты Ярославской
области Председателю Любимской Общественной палаты Равилю Борисовичу Хайрулину,
отметив высокие результаты совместной работы за минувший год.

В начале своего выступления начальник Управления социальной защиты населения и
труда Любимского района Марина Александровна Гусева озвучила законы Ярославской
области, в соответствии с которыми реализуется система мер социальной поддержки
населения по организации исполнения отдельных государственных полномочий. При том,
что численность населения района за последние 5 лет уменьшилась на 700 человек (на 1
января 2015 года она составила 11083 человека), если рассмотреть её по возрастным
группам, то более половины населения составляют граждане пенсионного возраста, 31
процент граждан трудоспособного возраста и 18 процентов – дети. К 70 годам и старше
мужчин остаётся в три раза меньше, чем женщин. В настоящее время идёт тенденция



уменьшения количества граждан, признанных инвалидами. Численность детей-инвалидов в
настоящий момент уже составляет 16 человек. Увеличивается количество многодетных
семей. В настоящее время насчитывается 162 семьи, в них воспитывается 543 ребёнка. Но
также растёт и количество неполных семей.

Далее в докладе прозвучала информация о мерах социальной поддержки, получателями
которой в 2015 году являлись 5205 человек. Всего производилось более 50 видов выплат,
пособий и компенсаций, за год их было предоставлено на 75 200 рублей. Общая сумма
затрат на меры социальной поддержки в 2015 году составила 57 миллионов 514 тысяч
рублей, в 2016 году на данные цели предусмотрено 56 миллионов 415 тысяч рублей. Среди
видов выплат – субсидии на оплату жилых помещений и коммунальных услуг, компенсации
расходов по оплате ЖКУ инвалидам, участникам войны, ветеранам труда, гражданам,
пострадавшим вследствие радиационного воздействия, многодетным семьям; ежемесячные
денежные выплаты за счёт средств областного бюджета ветеранам труда, ветеранам труда
Ярославской области, труженикам тыла, реабилитированным лицам; выплаты, пособия и
компенсации в связи с материнством и детством; ежемесячное пособие на детей семьям с
детьми, малообеспеченным и многодетным семьям; единовременная выплата при рождении
двух и более детей, единовременная выплата при рождении ребёнка и прочие.

Отдельно начальник УСЗНиТ остановилась на таком виде социальной поддержки как
оказание адресной помощи на основе социального контракта. Она оказывается с 2016 года
малоимущим гражданам. Социальный контракт – это соглашение между органом социальной
защиты и гражданином на предоставление единовременной выплаты, ежемесячного пособия,
социальных услуг для выхода семьи или малоимущего гражданина из трудной жизненной
ситуации. Он заключается 1 раз в три года, размер составляет не более 5 прожиточных
минимумов, установленных в Ярославской области на квартал, предшествующий дате
обращения гражданина. В 2015 году оказана помощь 15 семьям на общую сумму 440 тысяч
рублей.

В минувшем году Управление являлось ответственным исполнителем двух
муниципальных программ, обе признаны высокоэффективными и высокорезультативными.

Информацию об услугах населению предоставила директор МУ «Любимский комплексный
центр» Марина Николаевна Хрисанова. Она рассказала о структуре учреждения, о видах
услуг, среди которых – социально-бытовые, социально-медицинские, социально-
педагогические, социально-психологические, социально-трудовые, социально-правовые,
коммуникативные, услуги социального сопровождения; о службах, в рамках которых
оказываются социальные услуги. Очень содержательный доклад с информацией о работе
всех отделений КЦСОН, как и у всех выступающих, сопровождался видеопрезентацией.

Главный врач Любимской центральной районной больницы Татьяна Алексеевна Якунина
в своём выступлении рассказала о работе в сфере здравоохранения Любимского района,
проделанной за 2015 год. Вот некоторые выдержки из доклада:

«Демографическая ситуация продолжает быть не стабильной. Вырос показатель
рождаемости до 13,7, но в тоже время смертность в районе выросла до показателя 19,1».
     «В структуре, как общей смертности, так и в трудоспособном возрасте первое место
занимают болезни органов кровообращения. Высокий показатель смертности от
новообразований. Утешает только одно то, что не наблюдается роста заболеваемости
онкологической патологией. В 2015 году в Любимском МР не зарегистрировано случаев ни
материнской, ни младенческой смертности. Структура ГБУЗ ЯО «Любимская ЦРБ» остается
прежней и представлена ЦРБ на 52  койки, 2 ОВОП, 17 ФАПами. В 2015 году проведена
реструктуризация коечного фонда. Сокращено 5 коек хирургического профиля».

«Выполнение государственного задания в 2015 году по стационарной помощи
составило 105,7%, по амбулаторно-поликлинической помощи 114%. Доля выездов бригад
скорой медицинской помощи с временем доезда менее 20 мин. составила 81%.
Отмечается закономерная тенденция по сокращению числа пролеченных больных. Средняя
длительность пребывания на койке составила 9 дней. Оперативная активность в
хирургическом отделении 38%. Амбулаторно-поликлиническое звено выполнило
государственное задание на 114%. Успешно справились с государственным заданием и
фельдшера ФАПов. Диспансеризация определенных групп взрослого населения выполнена на
96,9 %. Диспансеризация детей, оставшихся без попечения родителей на 97,8 %.
Профилактические медицинские осмотры несовершеннолетних на 77,1 %. План вакцинации
выполнен на 111,4 %. План флюорографического обследования населения выполнен на 92,1
%».

«В 2015 году для охвата флюорографическим обследованием сельского населения,
привлекался передвижной флюорограф. Осмотрено 267 человек.
С огромными нагрузками в течение всего года работали диагностические службы ЦРБ».

«Кадровая ситуация вызывает определенное напряжение. С одной стороны на работу в
район прибыло два молодых специалиста (врач-офтальмолог и невролог), с другой - жизнь



не стоит на месте и 2 молодых доктора ушли в декретный отпуск. Продолжает сохраняться
крайне напряженная ситуация со средним медицинским персоналом».

«В рамках реализации программ государственных гарантий в учреждение поступило 76
млн. 290 тыс. рублей. На оплату труда направлено 53 млн. 962 руб. Содержание зданий и
сооружений 8 млн. 293 тыс. руб. На приобретение медикаментов, расходных материалов и
реактивов – 6 млн. 636 тыс. руб. На приобретение продуктов питания – 1 млн. 431 тыс.
На оплату лабораторных исследований, вскрытий в других ЛПУ 664 тыс. В плане
укрепления материально-технической базы в 2015 году проведен  капитальный ремонт пола
в хирургическом отделении. Проведена замена части оконных блоков, а самое главное,
осуществлен снос части аварийного здания поликлинического отделения. Из
благотворительного фонда помощи больным и нуждающимся детям поступил гем. анализатор
стоимостью 622 тысячи рублей. На противопожарные мероприятия направлено более трехсот
тысяч рублей».

В своём выступлении Татьяна Алексеевна остановилась на основных показателях
выполнения плана мероприятий «дорожной карты»,  утвержденных постановлением
правительства ЯО № 249-П от 18 марта 2013г.

Также было сказано, что коллектив Любимской ЦРБ активно участвует в организации
и проведении массовых мероприятий для жителей Любимского МР. В 2015 году совместно с
Общественной палатой ЯО и администрации Любимского МР проведён «День здоровья и
спорта». Мероприятие включало в себя работу врачей различных специальностей, сдачу
норм ГТО, спортивную эстафету, мастер-классы по массажу, концертную программу. «День
здоровья и спорта» закончился проведением круглого стола с обсуждением насущных
проблем  формирования здорового образа жизни среди жителей нашего района. В
мероприятии приняли участие более 700 человек. В рамках задач по формированию
здорового образа жизни организована и проведена совместно с руководством Областной
онкологической больницы школа здоровья по раннему выявлению онкологических
заболеваний.  В рамках данного мероприятия проведен осмотр женщин врачом-маммологом и
гинекологом-онкологом. Каждым специалистом осмотрено от 40 до 50 человек. Следующее
мероприятие было посвящено здоровому питанию. Совместно с центром медицинской
профилактики проведена школа здоровья для населения с участием врача диетолога. В
мероприятии учавствовало 50 человек.

Завершила выступление главврач ЦРБ озвучиванием задач на текущий год.
После заслушивания всех докладов состоялись прения по теме собрания. Выступили

члены Любимской Общественной палаты, которые выезжали с рабочими визитами в
учреждения, занимающиеся социальным обеспечением населения. На местах они проводили
беседы не только с администрацией и персоналом, но и с гражданами, которым
оказываются услуги. Председатель Совета ветеранов Лариса Николаевна Кузнецова
отметила, что клиенты группы дневного пребывания КЦСОН оставили очень положительные
отзывы, особенно за организацию выездов – на экскурсии, в бассейн. Но  при этом они
предложили сменить помещение спортивного зала на более просторное. Председатель
Общества инвалидов Любовь Николаевна Кенде  беседовала со специалистами по надомному
обслуживанию. Они отметили такой положительный момент, как обеспечение специалистов
сезонной одеждой и обувью, колясками для доставки продовольствия. Но тем, кто
обслуживает клиентов на отдалённых участках, нужны велосипеды. Нина Владимировна
Соловьёва, рассказав, что в помещениях Центра чисто, красиво, озвучила такую
проблему, как отсутствие пищеблока и столовой. Среди положительных моментов Нина
Владимировна отметила большой спрос среди населения социального такси. Председатель
Любимской ОП Равиль Борисович Хайрулин рассказал о кардинально изменившихся за
последние годы в лучшую сторону условиях в отделении  временного проживания граждан
пожилого возраста и инвалидов, правда, посетовав, что 10 мест – маловато для
Любимского района. Что касается Любимской ЦРБ, члены ОП застали помещения в чистоте,
а пациентов – в хорошем настроении. Они заметили то, что и при визитах к врачу
специалисты КЦСОН продолжают сопровождать своих клиентов.

Председатель Ярославской ОП Александр Сергеевич Грибов в своём выступлении
отметил важность профилактики заболеваний, в первую очередь, здорового образа жизни,
занятий спортом. Также он говорил о важности поддержки общественных инициатив на
областном и федеральном уровнях.

Был поднят очень важный вопрос: каким образом можно при острой необходимости
оказать помощь людям, проживающим в очень плохих условиях, особенно, асоциальным?
Председатель Любимской ОП Р. Б. Хайрулин предложил посвятить этому вопросу одно из
собраний. Ведь люди оказываются на улице не просто так и, в любом случае, остаются
одними из нас, членами нашего общества. А значит, общество, видя их проблемы, не
вправе оставаться в стороне.

Наталья Зубкова
Фото автора


